
Liebe Gäste des Schützenfestes, liebe Schützen, 

mein Gruß geht an die Schützen, sowie alle Freunde und Gäste des Schützenfestes 

der Bruderschaft St. Johann Baptist 1992 e. V.   

Gern habe ich die Schirmherrschaft für das Schützenfest 2023 übernommen, 

verbinden mich doch seit vielen Jahren freundschaftliche Beziehungen zur 

Schützenbruderschaft und zum Doppeldorf Roggendorf/Thenhoven.  

Seit vielen Jahren habe ich die Situation der Schützenvereine innerhalb der Stadt 

Köln beobachtet und in vielen Stadtteilen weitgehend eine schwierige und negative 

Entwicklung der Traditionsvereine verfolgen können. Nicht so jedoch in 

Roggendorf/Thenhoven. Der Schützenbruderschaft St. Johann Baptist kann man 

diesbezüglich geradezu gratulieren, dass sie es durch ihre Neuorientierung 1992 

geschafft hat, das Schützenwesen nicht nur zu erhalten, sondern sogar in 

verstärktem Maße zu beleben.  

Die Vielfalt unterschiedlicher Züge und Gruppierungen unter der Dachorganisation 

der Schützenbruderschaft hat es ermöglicht, auch junge Menschen für die Tradition 

zu motivieren und sich in der Bruderschaft zu engagieren. Das Festhalten an den 

Grundwerten, aber auch das ständige Bemühen, sich an die Bedürfnisse und die 

geänderten Gegebenheiten und Bedingungen der heutigen Zeit anzupassen, haben 

schließlich zu einer positiven Entwicklung hier vor Ort geführt. Gemeinschaftssinn zu 

pflegen und zu leben, Traditionen zu wahren, sind sicherlich werte Ziele, wenn sie 

jedoch auch noch in das gesellschaftliche Umfeld, in die Dorfgemeinschaft 

hineingetragen werden, ist dies ein besonderes Verdienst. 

Das Schützenfest im Doppeldorf ist fester Bestandteil gesellschaftlichen Lebens im 

Verlauf des Jahres und nicht nur ein Termin.  

Leider werden Planung und Durchführung des Festes in zunehmendem Maße immer 

schwieriger, auch die Unterbrechung durch die Pandemie war nicht leicht zu 

meistern. Umso mehr gilt daher Dank und Anerkennung an Vorstand und engagierte 

Helfer, die mit Elan und großem Eifer alle Mühen auf sich nehmen, die Tradition 

aufrecht zu erhalten, um alle Freunde des Schützenfestes wieder zu begeistern.   

Für das anstehende Schützenfest wünsche ich den Mitgliedern der 

Schützenbruderschaft mit ihren Familien, allen Gästen und Besuchern, vor allem 

auch S.M König Alexander I. und Königin Ute ein rundes und gelungenes Fest. Ich 

wünsche einen guten Verlauf der Festtage, gute Laune und einen positiv gestimmten 

Wettergott  

„Vill Spass un Freud“ beim Schützenfest der Bruderschaft St. Johann Baptist 

 

Bruno Praß 

Baas und 1. Vorsitzender Stammtisch Kölner Karnevalisten 

 

 


